
Réunion du Conseil d’établissement de l’école François-Thibault 
Mardi 10 décembre 2024 à 18h30 

Lab créatif (entrée principale avenue Grand-Pré) 
 
PROCÈS-VERBAL 
 
Étaient présents 
Natalie Arsenault, directrice 
Nancy Audet, parent 
Vikie Arsenault, parent 
Julie Babin, enseignante 
Marie-Mylène Poirier, enseignante 
Marie-Hélène Arbour, enseignante 
Agathe Arsenault, enseignante 
Odrée Robichaud, membre-professionnelle au CSSRL et parent 
Émilie Chicoine, membre de la communauté 
  
Étaient absents 
Jenny Barriault, responsable du SDG 
Agathe Arsenault, parent 
Amélie Bélanger, parent 
Anne-Sophie Fremond, parent et présidente 
Pascale-Julie Leblanc, parent  
Eric Arsenault, enseignant 
Annie Langlois, enseignante 
 
I : information D : décision 
 

1. Vérification du quorum, désignation d’un.e président.e substitut et ouverture de la séance 
Accueil de tous les participants. Il y a quorum. 

 
2. Lecture et adoption de l’ordre du jour 

Marie-Hélène Arbour propose, appuyée de Nancy Audet de l’adoption de l’ordre du jour.  
 

2425-12-10 Adopté à l’unanimité. 
 
3. Lecture, suivi et adoption du procès-verbal du 15 octobre 2024 

Julie Babin propose, appuyé de Vikie Arsenault l’adoption du procès-verbal.  
 

2425-12-11 Adopté à l’unanimité. 
 
4. Mot et informations de la présidence (I) 

o Formation obligatoire pour les membres du CE : des questions ? 
 
5. Présentation du membre de la communauté  

Mme Natalie Arsenault présente le membre de la communauté qui a été invité à siéger au conseil 
d’établissement cette année, Mme Émilie Chicoine. 
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6. Dénonciation d’intérêts des membres du CÉ 
Les membres sont invités à renoncer à toute forme d’intérêt direct ou indirect dans une entreprise 
qui met en conflit son intérêt personnel et celui de l’école. 

7. Mot et informations de la direction  
7.1 Projet éducatif (I) : Mme Natalie présente brièvement le projet éducatif, car il y a eu 

quelques modifications apportées par le comité projet éducatif. 
 
7.2 Nouveau cours de culture et citoyenneté québécoise (CCQ) : Les enseignantes présentes 

à la réunion sont d’accord pour dire que les élèves apprécient ce cours et participent de façon 
active en classe. 

 
7.3 Planification des contenus en orientation scolaire et professionnelle (COSP) 2024-

2025 (A) 
Mme Natalie propose la planification annuelle des COSP telle que proposée par l’équipe 
d’enseignantes du 3e cycle. 
 
Mme Vikie propose appuyée par Mme Marie-Mylène.  
 

2425-12-12 Adopté à l’unanimité. 
 

 
7.4 Suivis sondages  

o Aménagement de la cour d’école (débarcadère) (I) : 134 personnes ont répondu à 
ce sondage (parents et citoyens de Bonaventure).  Les gens sont satisfaits en grande 
majorité de l’aménagement du débarcadère.  Cependant, il reste un enjeu relatif au 
stationnement des parents qui viennent porter ou chercher leur enfant.  Mme Natalie 
rencontrera des représentants de la ville de Bonaventure ainsi que de la Santé 
publique en janvier pour voir à établir un plan d’aménagement pour les déplacements 
sécuritaires près de l’école.  

o Bien-être et sécurité à l’école : En suivi au sondage effectué en mai dernier auprès 
de tous les élèves de à 1re à la 6e année, des espaces gestion de conflits et des coins 
bulle seront aménagés dans la cour d’école afin de favoriser les relations entre les 
élèves. (I) 

o Autodétermination (projet de recherche) : Les élèves de 5e et de 6e année sont 
invités à répondre à un sondage portant sur les pratiques pédagogiques des 
enseignants qui favorisent l’autodétermination.  Ce projet de recherche est mené par 
l’université Laval en collaboration avec l’école Bourg de Carleton-sur-Mer. (I) 

 
7.5 Activités parascolaires 

o La petite école en chanson (I) 
Mélanie-Maude Gaumond s’en occupera à nouveau cette année.  Les inscriptions sont 
en cours. 
 

o Cours de danse hip-hop (A) 
Activité parascolaire qui est offerte par une Fly Movement (compagnie de danse de 
Jessica Walker).  Projet de 10 semaines de cours.  Pour 40 jeunes (2 groupes : 1re-2e 
et 3e et 4e-5e et 6e).  Si jamais il y a plus de 40 jeunes, il y a possibilité d’offrir un autre 
groupe.  Coûts : entièrement payés par l’école et le SDG. Ce cours sera proposé aux 
jeunes qui seront inscrits au service de garde. 
Proposé par Julie Babin. 
 

2425-12-13 Adopté à l’unanimité. 
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o Théâtre de la Petite-Marée au préscolaire (I) : Un projet de théâtre est en cours 

avec les élèves des trois groupes du préscolaire.  Le Théâtre de la Petite-Marée 
compte s’inspirer de ces ateliers pour monter leur spectacle estival. 

 
o Diner de Noël le 19 décembre : fin des cours à 13h30 (A) 

• Des musiciens et danseurs traditionnels seront présents 
• Repas traditionnel servi sur place 

 
Proposé par Vikie Arsenault. 

2425-12-14 Adopté à l’unanimité. 
 

o Protocole en cas de tempête : rappel qu’il a été présenté lors de la dernière 
rencontre.  

 
7.6 Documents à approuver et informations importantes : 

o Projet éducatif 2023-2027 (A) : Le projet éducatif a été envoyé aux membres pour 
consultation.   
 
Mme Vikie Arsenault propose l’adoption du projet éducatif de l’école François-
Thibault 2023-2027, appuyé de Agathe Arsenault. 
 

2425-12-15 Adopté à l’unanimité. 
 
o Budget 2024-2025 (A) : Mme Natalie présente le budget en date du 10 décembre 

2024. 
Mme Odrée Robichaud propose l’adoption du budget en date du 10 décembre 2024, 
appuyé de Mme Agathe Arsenault 

 
2425-12-16 Adopté à l’unanimité. 

 
o Planification des actions de prévention liées au vivre-ensemble et à la 

citoyenneté à l’ère du numérique (I) : Le plan d’action a été envoyé aux membres 
avant la réunion pour lecture à titre informatif. 

 
7.7 Montant reçu à investir (reliquat frais chargé aux parents) (I) 

Les membres de l’équipe-école ont pris la décision d’offrir un diner de Noël 
traditionnel à l’ensemble des élèves le 19 décembre, dernière journée avant le congé 
des fêtes. 

 
8. Projets portés par le CÉ  
 

Nom de l’école  
Dans l’éventualité où nous voudrions changer le nom de l’école :  
Une démarche visant à développer les connaissances en lien avec l’histoire des Acadiens est en 
cours grâce à la collaboration de deux enseignantes, Mme Julie Babin et Mme Lucie Loubert avec 
le Musée acadien du Québec et un groupe de recherche de l’UQAM. 

 
9. Comité de parents du CSSRL (I) : Aucun parent de notre école ne s’est montré intéressé. Jusqu’à 

maintenant.  Les candidats intéressés peuvent toujours se manifester auprès de Mme Natalie. 
 
10. Service de garde  

Activités passées et à venir aux arrêts pédagogiques 
o 8 novembre : Aster atelier scientifique portant sur l’astronomie. 
o 6 janvier 2025 : journée pyjama 
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11. Varia/période de questions 

Aucune question. 
 
12. Levée de l’assemblée et date de la prochaine rencontre : mardi 4 février 2025 à 18h30. 
 

Mme Julie propose, appuyée par Mme Marie-Hélène, la levée de l’assemblée.  
 
L’assemblée se termine à 20h08. 

2425-12-17 Adopté à l’unanimité. 
 

Agathe Arsenault, secrétaire de la réunion. 
 
 

Natalie Arsenault, directrice 
 


